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В Новокузнецке стартовала все-
российская акция “Георгиевская 
ленточка”, приуроченная к 65-летию 
великой Победы.
Первая бесплатная раздача ленточек 

активистами городских молодежных 
отрядов прошла вчера в Кузнецком 
районе. Предлагая новокузнечанам повя-
зать символ памяти на лацкан одежды, 
руку, сумку или антенну автомобиля, 
ребята приглашали прохожих на благотво-
рительный концерт во Дворец культуры 
“Алюминщик”. Все деньги, вырученные от 
продажи билетов, пошли в городской бла-
готворительный фонд “Победа”.

До 9 Мая в Новокузнецке планируется 
раздать около 10-ти тысяч георгиевских 
ленточек.

Символ доблести
и славы

Хр у п к и е  п л е ч и  и 
мужественное лицо. 
Изящные брови, скла-

дывающиеся в волевую мор-
щинку на лбу. Тонкая талия, 
а за спиной - крепко сжатые 
кулаки. И ни тени сомнения в 
глазах, только гордость и вера 
в победу.

Уже около двух месяцев 
скульптор Евгений Потехин 
создает памятник первой жен-
щине Герою Великой Оте-
чественной войны партизанке 
Зое Космодемьянской. Пока 
это глиняная фигура. Потом 
Евгений Егорович нанесет на 
нее резиновую “кожу”, которая 
застынет и станет шаблоном для 
будущего памятника. Готовая 
скульптура будет выглядеть 
так, словно сделана из гра-
нита. На самом деле её отольют 
из специального полимера, 
который, по словам Евгения 
Потехина, будет прочен, как 
металл, и прослужит не менее 
пятидесяти лет.

Главное для скульптора - 
понять персонаж, стать на 
мгновение им самим, думать, 
как он, чувствовать то же, что 
и его герой. “Сегодня, когда 
нашу историю переворачивают 
наизнанку, некоторые даже 
говорят, что она предатель-
ница, которая сжигала русские 
деревни, - рассуждает Евгений 
Егорович. - Нет! Поджигая 
немцев, оккупировавших наши 
села, она выполняла задание 
партии, не давала фашистам 
спокойно жить на русской 
земле. Зоя Космодемьянская - 
герой, которым мы должны гор-
диться! И, вставая на ее место, 
я все время задаю себе вопрос: 
а мне самому хватило бы духу 
поступить так же? Смог бы я, 

рискуя жизнью, подобраться к 
врагу и чиркнуть спичкой?”

...К 9 Мая на бульваре Героев 
появятся две новые мемори-
альные доски с именами ново-
кузнечан - Героев Советского 
Союза и полных кавалеров 
ордена Славы. Мемориальные 
доски увековечат память 
Лизы Чайкиной и летчика 
Александра  Покрышкина 
на улицах, названных в их 
честь. В Заводском районе 
кроме доски Василию Елю-
тину появится указатель 
о захоронении венгерских 
военнопленных. В Кузнецком 
районе мемориальные доски 
напомнят горожанам о под-

вигах Виктора Полосухина, 
Александра Чекалина и Алек-
сандра Толмачева. В Орджо-
никидзевском районе будут 
высажены дубки, образующие 
аллею Памяти. Жители Ново-
ильинского района увидят 
мемориальные доски, посвя-
щенные 11-й Гвардейской 
Армии и Константину Рокос-
совскому, и смогут гулять по 
скверу 65 лет Победы у памят-
ника Неизвестному Солдату.

Н у  а  в  Ку й б ы ш е в с к о м 
районе на территории школы 
№ 37 откроется скульптура 
Зои Космодемьянской. И если 
появление памятника во дворе 
хотя бы у нескольких десятков 

новокузнецких школьников 
возбудит интерес к подвигу 
нашего народа в Великой Оте-
чественной войне, это будет 
здорово. Чтобы не потерять 
грядущие поколения, нужно, 
чтобы его представители 
задумывались о том, что такое 
патриотизм, чувство долга, 
ответственность за судьбу 
своей страны. Делали выводы 
для себя и помнили, что сде-
лали для них предки. Ведь 
если уничтожить историю 
и культуру, что останется от 
нации?..

Анна Сницкая.
Валентин Волченков 

(фото).

Согласно полученной нами инфор-
мации, прокуратура провела проверку 

деятельности администрации. Результаты 
шокирующие: правила размещения заказов 
и проведения торгов систематически нару-
шались, в результате чего в прошлом году 
и в начале этого года бюджет города недо-
считался круглой суммы - порядка 160 мил-
лионов рублей. Как выяснили ревизоры, в 
трех случаях из четырех (!) в конкурсе на 
выполнение заказа участвовала только одна 
организация, которая, естественно, и выиг-
рывала конкурс. Что является грубейшим 
нарушением бюджетного кодекса и что 
можно расценивать как признак корруп-
ционной заинтересованности чиновников 
администрации.

Наряду с этим выявлено, что в боль-
шинстве случаев контракты с компаниями 
заключались по начальной стоимости, а еще 
около 20 процентов бюджетных средств 
расходовалось вообще без размещения 
заказов. Подряды на крупные суммы искус-
ственно дробились на несколько частей и 
оформлялись как договоры. Выявлены и 
другие нарушения.

С просьбой прокомментировать проде-
ланную работу мы обратились к помощ-
нику прокурора города Александру 
Золоеву. 

- Александр Георгиевич, выявленные 
нарушения относятся к периоду руко-
водства городом Сергеем Мартиным? 

- Да, безусловно. 
- Кто персонально должен понести 

ответственность за допущенные нару-
шения? Вы можете назвать имена?

- В представлении указаны некоторые 
имена, но озвучивать их я бы не хотел. 

Исполняющему обязанности главы Ново-
кузнецка Валерию Георгиевичу Смолего 
предстоит провести служебную проверку 
по вскрытым фактам и принять кадровые 
и административные решения.

- Претензии обращены к представителям 
комитета по управлению муниципальным 
имуществом? Ведь размещение заказов и 
проведение торгов в их компетенции...

- Не только. Мы считаем, нарушения 
должен был усмотреть комитет городского 
контроля. Однако этот орган, несмотря на 
ряд проверок, ничего не выявил. Мы пред-
лагаем привлечь должностных лиц коми-
тета к дисциплинарной ответственности за 
неудовлетворительную работу.

- Усматриваете ли вы в действиях муни-
ципальных чиновников коррупционную 
заинтересованность?

- Считаю, многие вещи делались по 
ошибке. Но исключить элемент заинте-
ресованности нельзя. Здесь нужна осно-
вательная служебная проверка, которая 
позволит вскрыть злоупотребления. 
Главная же задача прокуратуры - пресе-
чение противоправных деяний и создание 
предпосылок для недопущения их в даль-
нейшем.

К сожалению, просьба прокомменти-
ровать вскрывшиеся факты, адре-

сованная и. о. главы города Валерию Смо-
лего на пресс-конференции в минувший 
четверг, осталась без ответа. Валерий 
Георгиевич сообщил, что пока представ-
ления прокурора он не видел и ничего 
конкретного по вопросу сказать не может. 
Очевидно, “разбор полетов” еще впереди. 
Главное, чтобы он пошел впрок.

Сергей Бабиков.

Снова кто-то
кое-где у нас порой

Прокурор Новокузнецка внес в администрацию города представ-
ление об устранении выявленных нарушений закона в части размещения 
государственных и муниципальных заказов.
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Чтобы помнили!

НОВОКУЗНЕЧАНЕ, 
УЧАСТВУЙТЕ

В ПЕРВОМАЙСКОЙ 
АКЦИИ!

1 Мая в 10 часов утра 
от Театральной площади 

начнётся шествие
по улице Кирова

до Площади
общественных
мероприятий

Центрального района,
где в 11 часов

начнётся митинг.
Совет профорганизаций

Новокузнецка.

ПРОДАЁТСЯ в посёлке Абагур-Лесной ОТДЕЛЬНО СТОЯЩЕЕ КИРПИЧНОЕ ЗДАНИЕ (нежилое помещение) 
906 кв. м под гараж, ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ. Огороженная территория.

Телефоны: (3822) 42-00-77, 8-923-423-01-45.

Дело хорошее
Новый завод-полигон - это хорошо для города. Он обеспечит хоть какую-то чистоту, 

какую-то культуру, изменяя, по сути, наш менталитет. Но очень многое предстоит сде-
лать, чтобы, как на Западе, поставить отдельные баки - для бумаги, полиэтилена, метал-
лических банок. Тогда и утилизация будет обходиться дешевле. Кстати, у нас раньше уже 
было такое - отдельно собирали пищевые отходы, но не привилось из-за несвоевремен-
ного вывоза. Сейчас возможностей больше.

Надо с населением больше говорить. Высокая санитарная культура в обращении с 
отходами - это будущее, к которому мы должны стремиться.

Геннадий Чеченин,
заслуженный работник здравоохранения РФ, доктор медицинских наук,

профессор, директор МУ “Кустовой медицинский информационно-
аналитический центр Новокузнецка” (КМИАЦ).

С точки зрения природоохраны
Я в этой же области работаю и убежден, что утилизация отходов сегодня - одно из 

важнейших направлений. Сейчас разбираются с тарифами ЭкоЛэнда. Дороговато, у 
нас утилизация шин обходится дешевле. Но с точки зрения природоохраны, то, что они 
делают, хорошо в любом случае.

Андрей Горлов, директор ООО “Эко Шина”.
(Окончание на 2-й стр.)

Завод  в городском 
интерьере

Почти полтора года в Новокузнецке работает мусороперерабатывающий 
завод полигон ООО “ЭкоЛэнд”, заменивший старую, приносящую большой 
экологический вред, свалку. А как горожане оценивают новое предприятие? 
Мы провели экспресс-опрос, и  вот о чем сказали люди - как специалисты, так 
и не связанные со сферой переработки отходов жители города.

Среда обитания

Один из читателей газеты прислал в 
редакцию прелюбопытный доку-

мент, касающийся нынешнего воинского 
призыва - это факс Департамента охраны 
здоровья населения Кемеровской области 
от 19 апреля сего года, подписанный его 
начальником Валерием Цоем и адресо-
ванный руководителям муниципальных 
управлений здравоохранений и главным 
врачам больниц. Второй абзац циркуляра 
гласит: “Требую взять под личный контроль 
выписку призывников после проведения 
обследования и лечения: призывник 
должен быть передан под расписку сотруд-
нику военного комиссариата. Недопустима 
выписка призывника домой или под рас-
писку родственников, так как призывник 
должен вернуться в военный комиссариат”.

Распоряжение настолько удивительное, 
что, на всякий случай, уточним: речь 
идет не о военнослужащих, а о молодых 
людях, проходящих в стационаре обсле-
дование или лечение по направлению 
призывной комиссии. Однако, читая пред-
писание департамента, можно подумать, 
что Валерий Цой имеет в виду не при-
зывников, а граждан, чья свобода ограни-
чена судебным решением. Для полноты 
ощущения не хватает только указания 
взять под стражу палаты, где лежат при-
зывники.

В циркуляре областного департа-
мента юрист Южно-Сибирского право-
защитного центра Снежана Рыбакова, к 
которой мы обратились за комментарием, 
усматривает явное нарушение закона. 

Исполнение такого ЦУ влечет ничем не 
оправданное ограничение свободы пере-
движения. А во-вторых, молодые люди, 
имея на руках направление призывной 
комиссии, вправе, если того пожелают, 
пройти обследование в любой частной 
клинике, а не только в бюджетном учреж-
дении, где централизованно выделены 
места для призывников.

Мы уже писали, что призыв-2010 про-
ходит в сложных демографических усло-
виях. Но подобные перестраховочные 
меры способны лишь усугубить страхи 
новобранца перед армией: дело еще до 
службы не дошло, а ему уже недвусмыс-
ленно демонстрируют, что он “под кол-
паком”. 

Александр Кириллов.

В выходные природа порадовала новокузнечан замечательной 
погодой и ярким зрелищем, развернувшимся на Кондоме, - 

ледоходом. Огромные белые льдины, принесенные мутноватой 
водой из Горной Шории, с треском врывались в пока еще спокойное 
русло Томи, привлекая на берега множество любителей пикников 
на лоне природы. Благо уровень воды в главных реках нашего 
города поднялся незначительно.

По сведениям оперативных дежурных управления по делам ГО и 
ЧС по Новокузнецку, вчера утром глубина Томи в районе Кузнец-
кого моста достигла отметки в 310 сантиметров, что далеко от опас-
ного уровня. А Кондома в селе Кузедеево даже умудрилась немного 
обмелеть - достигнув в разгар ледохода почти четырехметровой 
отметки, вода начала спадать и к понедельнику оставалась на уровне 
около 330 сантиметров при опасном в семь с лишним метров.

Что до наделавшей переполоха на прошлой неделе Абы, то 
к началу рабочей недели она вернулась в свое русло, уступив 
законным хозяевам подтопленные дома и огороды в поселке Бунгур 
и дальнем Куйбышеве. В целом на сегодняшний день паводковая 
ситуация оценивается специалистами-гидрологами как спокойная. 
Согласно прогнозам, основной подъем воды с угрозой серьезных 
подтоплений прибрежных районов можно ожидать во второй декаде 
мая.

Екатерина Казьмина. Пётр Бобров (фото).

В Новокузнецке и его пригородах 
начался весенний пал, связанный как с 
выжиганием прошлогодней травы, так 
и с поджогом мусора отдельными без-
ответственными гражданами.
Случаи возгорания были зафиксиро-

ваны в выходные на полях вдоль трассы 
Новокузнецк-Ленинск-Кузнецкий, а 
также на крепостной горе в черте города. 
Общая площадь выгоревшей земли пре-
высила несколько десятков гектаров. В 
понедельник, к моменту верстки номера, 
сотрудники пресс-службы ОФПС-11 
затруднились предоставить сведения о 
числе выездов огнеборцев для борьбы с 
последствиями забав поджигателей.

Пал стартовал 

В Новокузнецке снято с продажи 
более трехсот банок сайры тихооке-
анской натуральной с добавлением 
масла, произведенной ОАО “Южмор-
рыбфлот”, с датой выработки 24 ноября 
2009 года. 
Эта партия признана Новокузнецким 

территориальным отделом Роспотреб-
надзора “несоответствующей требованиям 
ГОСТ по наличию примесей”.

В целом в первом квартале 2010 года 
заметно увеличилось количество жалоб 
новокузнечан на качество продоволь-
ственных товаров - рыбных консервов, рас-
творимого кофе, свежемороженой рыбы, 
колбасных изделий, детского питания. Есть 
факты обращений граждан с жалобами 
на продажу табачных изделий по завы-
шенным ценам в вечернее время на пред-
приятиях общественного питания. Больше 
жители Новокузнецка стали жаловаться и 
на качество банковских услуг. Зато коли-
чество претензий к фирмам по установке 
пластиковых окон и дверей снизилось.

Сайра с примесями

27 апреля
с 15 до 17 часов

состоится
“ПРЯМАЯ ЛИНИЯ”
Ò Ì‡˜‡Î¸ÌËÍÓÏ ÓÚ‰ÂÎ‡ ÉàÅÑÑ ìÇÑ

ÔÓ „. çÓ‚ÓÍÛÁÌÂˆÍÛ
ÄÎÂÍÒ‡Ì‰ÓÏ ÇË‰ËÎÓ‚Ë˜ÂÏ äéãéåàâñÖå.

íÂÏ‡: “ê‡·ÓÚ‡ ÉàÅÑÑ ‚ 2010 „Ó‰Û, 
ÔÓ·ÎÂÏ˚ ·ÂÁÓÔ‡ÒÌÓÒÚË

‰ÓÓÊÌÓ„Ó ‰‚ËÊÂÌËfl,
ËÁÏÂÌÂÌËfl ‚ Á‡ÍÓÌÓ‰‡ÚÂÎ¸ÒÚ‚Â”.

ÇÓÔÓÒ˚ ÏÓÊÌÓ Á‡‰‡‚‡Ú¸ ÔÓ ÚÂÎÂÙÓÌÛ
45-63-37.

Одним абзацем
Сегодня на Площади общественных 

мероприятий стартовала XIII специализи-
рованная выставка-ярмарка “Сибдача. Теп-
лицы Сибири. Накануне лета”. До 30 апреля 
горожане смогут купить семена и саженцы 
плодовых и овощных культур, удобрения, 
садово-огородный инвентарь, парники и теп-
лицы, материалы для создания ландшафтного 
дизайна, а также ознакомиться с новыми тех-
нологиями в земледелии.

Пассажиры 88-го автобусного марш-
рута, связывающего три района Новокуз-
нецка, получили возможность сэкономить. 
С прошлой недели стоимость проезда на этой 
линии временно снижена до 10 рублей. На 
вопрос, как долго будет действовать льгота, 
директор НП “Автолайн” Евгения Корюкова 
ответила: “До Дня Победы - точно, а дальше 
посмотрим”.

Паводок-2010

На Кондоме – ледоход

Вдоль реки Абы со сто-
роны площади Маяков-

ского вырубили деревья. От ив 
и кленов, которые хоть как-то 
скрывали “мусорную” речку от 
глаз горожан, остались одни 
пеньки. И не потому что это, 
как утверждал добрый пес 
Шарик, “для старушек хорошо: 
на них сидеть удобно”. Оказы-
вается, деревьям в этом месте 
расти не положено.

В городском управлении 
д о р о ж н о - к о м м у н а л ь н о г о 
хозяйства и благоустройства 
нам объяснили, что повальная 
вырубка деревьев необходима 
для очистки русла реки. Про-
пускная способность русла, 
избавленного от растений, уве-
личится, и Аба быстро унесет 
всю грязь, которая в ней ско-
пилась. Правда, с поправкой: 
если сверху в нее никто не 

будет в то же время сбрасы-
вать отходы.

Кроме того, уже давно запла-
нирован капитальный ремонт 
берега реки. На месте исчез-
нувших кленов появятся 
бетонные плиты, служащие для 
укрепления берега. Когда это 
произойдет, в УДКХиБ сказать 
затруднились. А деревья выру-
били уже сейчас...

Впрочем, необходимость 
озеленения центра города 
чиновники все же понимают. 
По словам архитектора Цент-
рального района Веры Тен, этой 
весной на территории района 
планируется посадить не менее 
двухсот карагачей, берез, рябин, 
лип и декоративных черему-
ховых деревьев, а также кусты 
сирени и спиреи.

В планах - завершить посадки 
на депутатской аллее на улице 

Ноградской, а также на аллее, 
расположенной между улицами 
Ноградской и Покрышкина. 
Молодые деревья появятся на 
проспекте Октябрьском, улицах 
Кутузова и 25 лет Октября.

Особого внимания, по словам 
Веры Васильевны, заслуживает 
то, что в озеленении родного 
города активно участвуют сами 
новокузнечане. Так, на внут-
риквартальной территории 

между проспектами Бардина, 
Металлургов и улицей Куту-
зова жители намерены поса-
дить около 50 деревьев и 200 
кустарников. А молодые семьи 
помогут озеленить аллею влюб-
ленных, которая будет разбита 
вдоль речки Абы. Понимают: 
дышать здесь им и их детям.

Анна Шахабутдинова.
Валентин Волченков 

(фото).

Благоустройство

Дышите глубже

Призыв-2010

“Под колпаком”?
В Новокузнецком районе началась подготовка к посевной кампании. Этой весной 

селяне планируют посеять около 19500 гектаров зерновых культур, что почти на 
3 тысячи гектаров меньше, чем в прошлом году. Овощей, напротив, планируется вырас-
тить больше. Под посадку картофеля отведено более 785 гектаров пашни, а под капусту, 
морковь и свеклу - порядка 200 гектаров.

Из-за прохладной погоды в апреле фермеры были вынуждены отложить начало 
посевной как минимум на пару недель. Приступить к полевым работам селяне намерены 
после того как пашня окончательно освободится от снега и просохнет.

Светлана Максимова.

Фермеры дождались тепла

имена, но озвучивать их я бы не хотел. 

Время года


